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Interpellation: Transparenz und Effektivität der Wirtschaftsförderung in Kriens  
 
Sehr geehrter Herr Ratspräsident 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
In der aktuellen wirtschaftlichen Situation ist die Förderung von Unternehmertum und die Ansiedlung 
neuer Unternehmen von entscheidender Bedeutung für die nachhaltige Entwicklung unserer Stadt. Das 
Angebot der Wirtschaftsförderung der Stadt Kriens umfasst in erster Linie die Betreuung der bestehenden 
Unternehmen, aber auch die Unterstützung ansiedlungsinteressierter Unternehmen. In diesem Kontext 
ist es essenziell, dass die Ziele und Massnahmen dieser Förderung klar definiert und transparent 
kommuniziert werden. Ein wichtiger Aspekt neben einer hohen Lebensqualität, politischen und 
rechtlichen Rahmenbedingungen, ist die essenzielle Rolle der Infrastruktur für Unternehmen und 
Startups. 
 
Eine gut entwickelte Infrastruktur hat einen signifikanten Einfluss auf die Attraktivität eines Standortes für 
Unternehmen. Dies umfasst Aspekte wie eine effiziente Verkehrsanbindung, die Verfügbarkeit von 5G-
Technologie und schnellem Internet. Diese Faktoren sind nicht nur für die lokale Wirtschaft von 
Bedeutung, sondern haben auch eine direkte Auswirkung auf die Wettbewerbsfähigkeit von 
Unternehmen in einem globalen Kontext. 
 
Aufgrund dieser Fakten bitte ich um detaillierte Informationen zu den folgenden Punkten: 
 

1. Welche konkreten messbaren Ziele hat die Wirtschaftsförderung Kriens im Bereich der 

Unternehmensförderung und Ansiedlung neuer Unternehmen? Welche Massnahmen werden zur 

Erreichung dieser Ziele ergriffen? 

 

2. Welche spezifischen Massnahmen ergreift die Wirtschaftsförderung Kriens, um Unternehmen bei 

der Ansiedlung in Kriens zu unterstützen? 

 

3. Wie gestaltet sich die Zusammenarbeit und die Arbeitsaufteilung zwischen der Stadt Kriens, der 

Kantonalen Wirtschaftsförderung (LuzernBusiness) und dem Netzwerk Luzern Süd? 

 

4. Welche Herausforderungen im Bereich der Wirtschaftsförderung müssen gemeindeübergreifend 

angegangen werden?  
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5. Wie informiert die Wirtschaftsförderung Kriens die Öffentlichkeit über ihre Aktivitäten und 

erzielten Fortschritte? 

 

6. Inwieweit werden lokale Unternehmen in die Gestaltung von Wirtschaftsförderungsstrategien 

einbezogen? 

 

7. Inwiefern engagiert sich die Stadt Kriens, die Infrastruktur für Unternehmen zu verbessern, 

beispielsweise damit der Ausbau von 5G schneller vorangeht? 

 

a. Wie viele Tage betrug in den letzten zwei Jahren die durchschnittliche Durchlaufzeit von 

einem Baugesuch, um eine Mobilfunkantenne aufzurüsten? Welche 

Optimierungsmöglichkeiten gibt es? 

 

b. Mit welchen Massnahmen ist die Stadt Kriens bestrebt, die Verkehrsinfrastruktur für das 

Gewerbe zu verbessern? 

 

8. Wie oft erfolgt eine Evaluierung der Wirtschaftsförderungsstrategien, und welche Anpassungen 

werden bei Bedarf vorgenommen? 

 
 
Vielen Dank für die Beantwortung meiner Fragen. 
 
Freundliche Grüsse 

 
Matthias Erni    
Einwohnerrat FDP 
 
 

 
Quelle: https://www.startuphsg.com/hsg-spin-off-barometer/   
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